

TERREMOTO EN LA CONTRALORIA

Cuando el actual Contralor, José Ramón Medina, fue designado para dicho cargo, muchos en Venezuela nos felicitamos. No sólo porque Medina, por su trayectoria humana y, particularmente, por su acción al frente de la Fiscalía General, había mostrado ser un hombre honrado, decidido y enérgico, libre frente a presiones partidistas, sino porque con su nombramiento se debilitaba el rumor que señalaba para ocupar tan importante puesto a cierta funcionaria demasiado ligada a una corriente concreta y fuerte dentro del Partido de Gobierno.

Ya en ejercicio de sus funciones y actuando dentro de la Ley, el Dr. Medina separó de sus funciones a la Dra. Zoraida García Vara, que hasta entonces ocupaba el segundo puesto en esa importante oficina. Quería en ese puesto a alguien de su entera confianza... Nada parece más natural que el Contralor Nacional quiera controlar la Contraloría...

Se desató entonces vocinglera y airada, hasta en no pocas ocasiones bien poco seria, la discusión de los dos grandes partidos, Acción Democrática y COPEI. Se trataba de toda una conspiración, según los adecos, para impedir que se investiguen hechos de corrupción de la pasada administración. Según los copeyanos, lo que se pretendería con la defensa a ultranza de la Dra. García Vara, es impedir que se investiguen las actuaciones del actual gobierno. Unos y otros parecen incapaces de pensar que un funcionario pueda y deba actuar desde su honradez y desde su interés y amor a Venezuela y no desde favoritismos partidarios.

Ahora el Contralor deberá proponer su o sus candidatos para ocupar la Dirección General de la Contraloría. El Congreso deberá escoger a uno... ¿será capaz de hacerlo mirando solamente el bien de la nación, sin tener en cuenta presuntas o reales fidelidades partidarias? Porque el Congreso está formado por representantes de los Partidos y mayoritariamente, por los de los mismos partidos que con tan poca altura han discutido en los medios de comunicación lo sucedido en la Contraloría.

Parece que el designado debería ser un hombre capaz de, honradamente, investigar tanto las presuntas corrupciones del Gobierno anterior, como las del actual. Es lo que necesita el país. Además es lo que hasta ahora, dentro del pacto constitucional entre AD y COPEI, se venía haciendo. Pero daría la impresión de que quienes tienen mayoría en las Cámaras, estarían dispuestos a quebrar dicho pacto y que, como en el caso de la Judicatura, buscaran imponer sus propias "fichas"... Sería un retroceso en nuestra democracia, tan necesitada siempre de profundizar más y más.

LA LECHE POPULAR Y LA MARCA EN LA FRENTE

Lo de la leche popular sigue siendo problema. Sobre todo en las ciudades y pueblos del interior. Hemos visto cómo desde muy temprano, en las mañanas, la gente tiene que hacer largas colas en espera de que llegue el camión de reparto. No pocas veces, el camión agota su carga en algunos de los lugares designados y el producto no llega para los demás. En ese caso no queda más remedio que regresarse a la casa sin la leche, lamentando las horas perdidas en la cola.

Pero a veces es peor: durante largo tiempo, la leche popular no llega a determinadas zonas de una ciudad. Se movilizan entonces las comunidades, las juntas de vecinos, reclamando ante los diversos responsables.

Eso venía pasando con las comunidades de la Carucieña, de Barquisimeto. Reclamaban ante los responsables y nadie les hacía caso. Entonces decidieron realizar una manifestación pacífica para que la ciudad y sus autoridades conocieran su situación.

Aquella noche las zonas cuyos habitantes se habían manifestado en reclamo por la leche popular fueron sometidas al OPERATIVO NAVIDAD 86. Las camionetas de la policía fueron llenándose de hombres y sobre todo de jóvenes. Cuando después de lentos trámites casi todos ellos fueron puestos en libertad, la policía tuvo cuidado de "marcarlos" con un sello de goma aplicado en el brazo, para que si topaban con otra patrulla pudieran demostrar que ya estaban en orden. Sólo que a veces los policías se divertían un poco: a los más jóvenes (niños de 13 a 14 años) el sello se lo ponían en la frente. Además, para que no se confundieran y para que no se les ocurriera pensar que el OPERATIVO NAVIDAD 86 es una medida implementada solamente para garantizar la seguridad ciudadana, a muchos de ellos al soltarlos, les daban un planazo en las nalgas gritando divertidos "¡Toma leche popular!"...

Porque, por lo visto, aunque estamos en una democracia, el pueblo no tiene derecho a protestar contra la ineficacia (cuando no los manejos dolosos) de los funcionarios. Porque, por lo visto, aunque estamos en una democracia, la policía tiene el derecho de humillar a los ciudadanos.

Estos modos de hacer están sembrando en el alma del pueblo (¡hasta en el alma del niño!) incesarias ofensas que pueden generar grandes rencores. Algo que no sería nada bueno ni para el pueblo, ni para los policías, ni para la democracia, ni para Venezuela.

INSTRUMENTOS DE LA PAZ

En plena época de las Cruzadas, cuando para los pueblos de la Cruz y los de la Media Luna que se disputaban el control del Mediterráneo parecían no haber más horizonte que el de la guerra, Francisco, el poverello de Asís, es capaz de abrigar la esperanza del diálogo y de la paz. El, desde su pobreza y su amor a todo lo creado, no tiene enemigos. Por eso decide adentrarse solo y desarmado en territorio musulmán y presentarse ante el propio Sultán como mensajero de la paz. Francisco y su Porciúncula, en Asís, han quedado en la historia de la humanidad como símbolos de la paz. Por eso, cuando Juan Pablo II decide convocar una jornada mundial de ayuno y oración por la Paz, piensa en Francisco y en Asís. El 27 de octubre pasado se reunieron en esa ciudad no sólo 200 jefes religiosos de todo el mundo, sino miles y miles de peregrinos, llegados no sólo aprovechando los más modernos medios de transporte, sino también en bicicleta y a pie.

En Asís ese día hace frío y una pertinaz llovizna, un aguanieve constante pone una nota gris y austera al desfile multicolor de ropas exóticas y de ritos extraños. Como si también el cielo quisiera borrar diferencias, palidecer lo más externo, para obligarnos a mirar hacia adentro. En Asís, ese día, no se puede ser turista, o curioso: sólo se puede ser orante por la paz.

Es lo que harán cada uno de los jefes religiosos de todas las religiones del Mundo, en representación de sus fieles: orar por la paz. Algo tremendamente exigente, porque orar por la paz sólo lo puede hacer quien tiene su corazón pacificado. El que no tiene amigos, el que es capaz de sentir al otro no como enemigo sino como hermano. Por ello la jornada toda estará jalada continuamente por abrazos de reconciliación, por gestos de aceptación del distinto, por respeto a la creencia distinta...

Por desgracia, para que esta jornada de oración por la Paz pudiera realizarse en paz y sin amenazas, la ciudad de Asís tuvo que ser literalmente ocupada por el ejército como símbolo inocultable de que en nuestro mundo persisten las amenazas a la paz porque hay muchos que no saben pacificar, como Francisco, su corazón.

Pero Asís quedó como un hito en la Historia de la Humanidad: por primera vez se reunieron para orar juntos unos hombres que anteriormente, por sus diferencias religiosas, no habían podido reunirse. Asís queda como exigencia para que, los hombres creyentes de todas las religiones lleguemos a ser tan pacíficos, que podamos rezar, como Francisco, "Señor, hazme instrumento de tu paz".

CONTRABANDO DE ARMAS

Hay contrabandos y contrabandos. No es lo mismo el contrabando hormiga que realiza una guajira para sobrevivir, que el contrabando de muerte de los grandes traficantes: la trata de blancas, el tráfico de drogas y el de armas, son contrabandos de muerte. Y son los que proporcionan grandes ganancias.

Ya Venezuela, hace muy poco tiempo, había logrado un "record" en uno de estos contrabandos de muerte: de nuestro país salió el más grande alijo de cocaína descubierto en los Estados Unidos. Unos días más tarde, nos enteramos de que también en nuestro suelo hay personas que trafican con la muerte vendiendo armas fabricadas por una empresa del Estado a grupos subversivos y, con toda probabilidad también, a las mafias del narcotráfico. Esperamos que, al menos en este rubro, no alcancemos ningún otro record.

Porque el asunto es grave. Muy grave. No sólo porque las armas contrabandeadas van a parar a manos asesinas, sino porque los responsables principales de este sucio negocio tienen que ser personas de confianza dentro de instituciones que, como CAVIM, por lo que producen y comercian, deben estar perfectamente controladas.

Por ello un asunto como éste tiene que ser tratado con toda las instancias del Estado y en todas las instancias informativas, con la seriedad que merece... Algo que el receptor de los medios de este país no encontró cuando surgió un real enfrentamiento entre los titulares de los ministerios de Defensa y Relaciones Interiores en sus primeras declaraciones y que, más allá de las diferencias semánticas y de competencias, dejaban aflorar, más que la "investigación exhaustiva hasta sus últimas consecuencias", espíritus de cuerpo y celos autoritaristas.

Repetimos: el tráfico de armas es un asunto muy serio... Hay que buscar a los culpables. Y hay también que informar debidamente de los resultados de las investigaciones, para que el pueblo venezolano pueda seguir confiando en quienes se confiaron en quienes luego resultaron culpables.

LA VIDA ES UN LOTO

Por ilusión óptica o por desesperación el juego del Loto ha prendido también en Venezuela. Ya en su primer mes de vida superó en cantidades apostadas al 5 y 6 y comenzó a desplazarlo. Nacido en Caracas, se ha hecho prontamente ciudadano del Zulia, Táchira y Oriente.

Quizás el engaño de ver juntos apenas 42 números de los que sólo hay que acertar 6 para hacerse millonario ha desbordado la esperanza. Por fin la suerte se acerca a las puntas de los dedos.

La realidad es menos prometedora. La probabilidad de acertar el primer premio -si no hay trampas-, en promedio, de 1 entre 5.245.786. Tan difícil como pegarle a un milímetro en un cable de 5 Km.

El sistema anterior de lotería trabajaba con billetes de 5 cifras. Las probabilidades de acertar eran entonces de 1 entre 100.000. En otras palabras, es 50 veces más difícil acertar el Loto que la antigua lotería.

Todo un símbolo de nuestra realidad, en la que suben los precios, se deteriora la capacidad adquisitiva del bolívar y cada vez es más difícil recibir un empujoncito de la suerte.

La vida sigue siendo un Loto donde millones de brazos esperanzados y vacíos financian la suerte de unos pocos "afortunados"

REPRESION EN EL ESTADO LARA

Fue allanada y saqueada la oficina de la Escuela Bendor, sede del Movimiento Cristiano CALEB y del Centro de Educación Popular "Exeario Sosa Lujan", en la Piedad, Dto. Palavecino, Estado Lara.

El 18 de Noviembre, a las dos de la mañana, tres sujetos armados dominaron al compañero que dormía allí. Le dijeron "tranquilo, no te vamos a robar".

Efectivamente, no se llevaron objetos de valor monetario, pero sustrajeron documentos muy importantes, entre ellos: la relación de las actividades que se llevaron a cabo este año, la lista de nombres de todos los miembros del Centro de Educación Popular, unas carpetas que contenían los nombres de grupos y organizaciones (regionales e internacionales) con las cuales mantiene relación el grupo CALEB y el Centro de Educación Popular; también el proyecto de trabajo desapareció. En la búsqueda de estos documentos los sujetos encontraron 10.000 bolívares (en moneda extranjera), que igualmente se llevaron.

Esta es otra forma de represión, asegura la gente en Lara, que está implementando el gobierno regional en contra del movimiento popular. El Movimiento Cristiano CALEB y el Centro de Educación Popular "Exeario Sosa Lujan" han pedido al director de política la averiguación de este hecho, que lesiona gravemente el derecho civil a la libre asociación, propio de cualquier país democrático.

ESTUDIANTES SALADOS EN ARAYA

Del número 33 del periódico "Opinión del pueblo", publicado en la península de Araya (Estado Sucre) entresacamos algunas preguntas que los estudiantes plantean sobre su situación en el Liceo de Araya:

¿Podrá tomarse como primer trimestre desde el día 10-11-86 hasta el 1º de diciembre de 1986, tiempo de 14 días laborables?

¿Podrán el 1º de diciembre comenzar los exámenes trimestrales?

Un joven en crecimiento, que tome un café a las 6 a.m., antes de irse al liceo de Araya, para comer (?) pasta al mediodía y regresar a las 6 p.m., ¿podríamos decir que está bien alimentado?

¿Es razonable y normal que se le impongan 10 horas de clase diarias?

¿No es demasiado descaro que, a pesar del esfuerzo de los alumnos por asistir, de esas 10 horas a veces solamente tienen 2, 1, o ninguna por ausencia de los profesores?

¿Es verdad que los libros y la ropa están carísimos? ¿Es verdad que somos pobres? ¿Qué grado de inconsciencia podríamos darle a los profesores que son capaces de exigir de cada alumno novelas y textos; y hasta un determinado tipo de pantalón?

La biblioteca del liceo de Araya es un lugar propicio para el estudio y la lectura; ¿pueden acudir allí los alumnos sin necesidad de estos gastos exagerados?

En cada camioneta caben 16 pasajeros; si en Merito hay casi 70 alumnos, ¿de cuántas de estas camionetas debe disponer el liceo de Araya para que puedan los alumnos, sin peligro inminente de sus vidas, trasladarse?

Si la "directora", perdón, una profesora dijera: "En Caracas los liceos son igualitarios a éste (de Araya) y los periódicos no los critican", ¿qué opinión tendría Ud. sobre este liceo de Araya y su personal?

Razone sus respuestas.

COMENTARIOS COMENTARIOS COMENTARIOS